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CALI

¿Qué le dejará a Cali la COP16? Mabel Lara, secretaria de Turismo
de Cali, responde
La funcionaria destacó la importancia de que los caleños se apropien de este evento y participen.

17 de septiembre de 2024
Por: Redacción El País

Tan solo 33 días faltan para que más de 700 periodistas mundiales hablen de Cali durante la COP16 de

Biodiversidad, que tendrá lugar desde el 21 de octubre hasta el 1 de noviembre. En esta cumbre también
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estarán presentes líderes mundiales y diferentes actores que hoy trabajan por preservar el medio

ambiente.

Para Mabel Lara, secretaria de Turismo de Cali, la cumbre será un conversatorio donde la ciudad logrará un

posicionamiento internacional y donde, además, se vivirá una “COP de la reconciliación”, para que el

ciudadano de a pie reconozca la riqueza de su ciudad, participe de manera activa y se integre a la

conservación de la �ora y fauna.

¿Cómo van los preparativos para la COP16?

Es un evento que ya tiene cifras récord y que se posiciona tal vez como una de las versiones más

importantes en la historia de las COP.

En Cali vamos a tener el impacto de 700 periodistas mundiales acreditados que van a hablar de Cali;

también está la llegada histórica de jefes de Estado y las delegaciones que esperamos que sean 196,

como se nos ha dicho inicialmente. En estos momentos, en delegaciones con�rmadas estamos en 150,

además de contar con la presencia de Antonio Gutiérrez, que eso es muy importante para Cali, porque

es la máxima cabeza de la ONU que va a llegar a una ciudad como la nuestra.

Si nos va bien, como esperamos que nos vaya, Cali va a mostrar que está preparada para grandes eventos

internacionales y ese es uno de los retos fundamentales, sin dejar de lado la conversación vital que tiene

una ciudad, una región como la nuestra, que es una de las más biodiversas.
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Cali, Colombia | Foto: Getty Images/iStockphoto

¿Qué hace falta en Cali para recibir el evento?

Para nosotros como Administración, lo importante es que entendamos las dimensiones de un evento de

este tipo. El caleño de a pie es el público a quien le estamos hablando, sin duda el Gobierno tiene el control

del evento, la ONU también y nosotros hemos prestado nuestra casa para que aquí se haga esa

conversación sobre las implicaciones globales.

Nos falta que pensemos en una COP de la reconciliación como una semilla que se está sembrando, que

Cali reconozca que es bella. Este es el chance que tenemos de empezar una senda de cambio, pero solos no

podemos.

Hemos visto el desarrollo de obras, programas y el embellecimiento de Cali

para la COP...
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Estamos viendo de manera muy acelerada algunos cambios en infraestructura y es importante decir que

no es por la COP, son tareas urgentes que hay que hacer por la ciudad.

Nosotros hicimos un ejercicio muy bello desde Secretaría de Turismo y es el programa de voluntariado,

para el cual se inscribieron 2800 personas. Eso es un legado, esos muchachos con los de la ONU, con los

delegados, cuidando la ciudad.

Pero además hemos estado con WWF trabajando en aulas educativas con los niños. Aquí van a venir

todos los pensadores sobre sostenibilidad del mundo. Hemos trabajado además sobre lo que signi�ca la

priorización de sectores desde movilidad, desde hoteles, restaurantes y hay un legado de la COP en

turismo que es el turismo regenerativo.

¿Cómo motivar a los caleños para que participen en los eventos?

Este es un llamado a la acción, no vamos a tener tiempo de tocarle a la casa, al colegio, es un llamado de

acción para que se pongan la camiseta en las conversaciones que se van a suscitar desde la COP16.

La Cumbre son dos semanas, tal vez en el barrio no la van a sentir como hubiésemos soñado. Necesitamos

que este sea un evento con cuya plataforma podamos tener los réditos al �nal, es decir, el día 2 de

noviembre vamos a poder decir “esto sirvió para que Cali se posicionara”.

Lo importante de la COP16 viene después. Si usted le dice son 700 periodistas hablando de la ciudad,

seguro va hablar de su barrio, seguro van a hablar de los farallones, seguro van a hablar de la ciudad donde

usted tiene a sus hijos, donde usted camina todos los días, donde usted se alimenta y tiene su trabajo.

Los impactos mediáticos ya empezamos a tenerlos y de fondo tenemos unas apuestas muy importantes

que está haciendo Mauricio Mira, director del Dagma, sobre el Plan de Descarbonización que

tendremos a 2050. Esos son legados, también dejar posicionada una agenda de turismo de naturaleza

con el 80 % de la zona rural de Cali.

¿Qué le tiene que quedar al caleño después de este evento?

Alcalde de Cali, Alejandro Eder, entregará en pocos días el Centro de Arte y Tecnología

de San Fernando. Estos son los detalles
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Reconocer lo que somos, que estamos en una ciudad verde, que tenemos siete ríos y que hay que

recuperarlos, que la ciudad tiene que asumir su compromiso con la biodiversidad porque lo tiene

absolutamente todo.

Esta podría ser la COP de la reconciliación, porque toca reconocer lo que somos y lo que tenemos.

También estamos intentando darle respuesta a la agenda local. Nosotros tenemos un compromiso con el

caleño de a pie, que debe entender que esto es una plataforma.

Hay tres puntos que le va a dejar a Cali: El posicionamiento internacional, la ciudad tiene que convertirse

en epicentro de la biodiversidad, eso signi�ca que tiene que replantearse la situación de sus ríos, los

Farallones de Cali con la minería ilegal, que ya se estaba diciendo que se van a terminar de cerrar las ocho

minas ilegales, la recuperación incluso de un sector como Pance y el reconocimiento de las 562 especies de

aves.

Y además este es el paso de la COP de la reconciliación. Nos equivocaremos todos si encasillamos a la

COP16 dentro de alguna agenda particular, esta es una conversación mundial y aquí lo que hemos

demostrado el Gobierno Departamental, Local, el Nacional y la ONU es que se puede trabajar en la misma

página para que esto salga bien, ese es el cambio de la narrativa.
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Cali es una ciudad biodiversa. | Foto: El País

Desde la Administración, ¿cuáles son los resultados que esperan entregarle a

la ciudad?

Es muy importante lo que va a pasar con los Farallones, cerrar la minería ilegal, creo que son $ 157.000

millones anuales de ilegalidad que salen de nuestras montañas y que desde ahí están contaminando

nuestra agua, eso está casi listo.

Creo que el Plan de Descarbonización es un hecho medible con el plan maestro que se está estableciendo,

es revolucionario para Cali, además de las agendas de bioeconomía y negocios verdes que se están

elaborando desde ya.

También tenemos una deuda con el Pací�co colombiano, y es que nosotros nos ganamos la COP por el

Pací�co. Hay que entender esa responsabilidad con estos pares en Cauca, Nariño y Chocó, sobre esa

conexión de sostenibilidad de la biodiversidad.
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Hablar del turismo de la reconciliación para que el caleño se reconcilie con lo que tiene.

¿Le preocupa el cambio de narrativa generado en un sector de la ciudad de

cara a la COP, al cuestionar la forma en que el alcalde Alejandro Eder afronta

algunos problemas?

Sí, sin duda, pero ese es el ejercicio de la oposición, a ellos se les ha elegido para eso y están en su justo

deber de hacerlo. Yo creo que ante una expectativa tan alta, una ciudad tan compleja, tan rota, no es fácil

administrarla.

A mí me gustó una frase esta semana del alcalde que decía “la autoridad duele”, yo estoy de acuerdo con

que la autoridad duele, sobre todo porque no estamos acostumbrados a hacer caso. Nos toca a todos

ponernos a trabajar porque podemos limpiar hoy, pero si mañana el señor no recoge el papel, va a estar

sucio y no hay plata su�ciente para administrar el desorden.

El Parque Natural Los Farallones de Cali será blindado de la explotación ilegal, dice

Alejandro Eder: “Se esperan 4.000 hombres”

18/9/24, 7:14 ¿Qué le dejará a Cali la COP16? Mabel Lara, secretaria de Turismo de Cali, responde

https://w w w.elpais.com.co/cali/mabel-lara-secretaria-de-turismo-de-cali-revelo-detalles-sobre-que-le-dejara-a-la-ciudad-la-cop16-1716.html 7/10

https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/cali/el-parque-natural-los-farallones-de-cali-sera-blindado-de-la-explotacion-ilegal-dice-alejandro-eder-1755.html
https://www.elpais.com.co/contenido-exclusivo/
https://www.elpais.com.co/opinion/
https://www.elpais.com.co/cali/
https://www.elpais.com.co/informacion-comercial/
https://www.elpais.com.co/empleos/

